

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El señor conde de Romanones, en uno de sus rasgos de socarronería, muy propios de la España picarresca, ha dicho que son tantos los pretendientes a los altos cargos, entre sus amigos, que había dispuesto establecer tres turnos para los catorce meses de usufructo del Poder, por el partido liberal, haciendo una distribución equitativa, pues en el tercer turno, por razón de las dificultades con que en aquel tiempo tropezará el gobierno, el plazo será algo mayor.

Sea unas apostillas muy dignas al espectáculo de opereta que están dando los prohombres del partido liberal con sus cáculos y regates en la distribución del botín del personal.

El periodista francés Claudio Farre ha mantenido muchas conversaciones con el nuevo comandante de los creyentes Abd-ul-Mejid II, cuando no era más que Príncipe heredero de Turquía, y dice:

«Quisiera—al recordar el recuerdo que de él mantiene—que se sepa que el nuevo Califa es un verdadero amigo de Franco, que vive a la francesa, que su jardía es francés y que no puede sufrir que se moleste a los ruiseñores, ni a los peces de su lago, ni a los pavos reales que orgullosamente, todos los días van a pedirle los granos de maíz que el Califa les da con su mano. Quiero que sepan que el Califa compone sonatas, que él toca al piano a la Princesa favorita y que pieta cuando se belláimos».

El detalle de los gustos y aficiones de un jefe espiritual de 260 millones de habitantes es una curiosidad muy legítima, a condición de que de ella no se sequen ulteriores consecuencias.

En su archidiócesis compostelana ha fallecido el anciano arzobispo y eminentísimo cardenal doctor don José María de Herrera y de la Iglesia, natural de Aldeadávila de la Ribera (Salamanca) donde nació el 26 de agosto del año 1835.

El escolarico lo purpurado tenía una historia brillante; fue su primer cargo el del abad de la Colegiata de Logroño, que desempeñó durante los años 1866 al 71; deán de la Catedral de León; en 5 de julio de 1876 fue nombrado obispo de Santiago de Cuba, donde permaneció hasta 1889, en que fue promovido al arzobispado de Santiago de Compostela, y que ha ocupado hasta su fallecimiento.

Su Santidad León XIII le creó cardenal presbítero con el título de Santa María in Transpontina, y recibió el sepelio el 24 de marzo de 1898.

Fue su vida ejemplar; su celo apostólico grande; sus condiciones de Pastor y de propagandista de las doctrinas del Crucificado, especialísimas. Su principal virtud—seguida de otras muchas también relevantes,—una humildad franciscana; un nombre apenas sonaba en el mundo, sino cuando se trataba de obras de amor y de caridad para con el prójimo, y de ardiente fervor en la defensa de los prestigios de la Iglesia.

Durante los 33 años en que rigió la archidiócesis compostelana, de tal manera supo captarse las generales devociones de sus diócesanos, que su fallecimiento ha producido consternación general.

Que el Señor haya premiado con su alta misericordia la diáfana y santa vida del ilustre purpurado!

De Sociedad

Los que viajan

Ha regresado de San Pedro del Pinatar el R-voroso Padre Ramón María Felip, Misionero del Corazón de María.

—De Barcelona, el notable dibujante don José Estrada, con el fin de entregar a Anhecho los grabados de la linda portada que ha de figurar en el Almanaque «Sui Generis» del próximo año.

Notas varias

Ha sido promovido a teniente de Artillería el alumno don Juan Diaz Ripoll, paisano nuestro.

—En la Rectoría del Barrio de Peral, quedaron unidos por los indisolubles lazos del matrimonio, la bella y distinguida señorita D. Lorea Sierra con el joven ex teniente de Alcalde don Francisco de Paula Oliver.

La unión fue bendecida por el Capellán don Enrique Vives.

Reciban los nuevos esposos nuestra felicitación.

—Como era de esperar, la Audiencia de Murcia, haciendo justicia, ha revocado el auto de procesamiento que se seguía contra el Secretario de este Juzgado Municipal don Cristóbal Campoy Flores, el cual se ha posesionado de su destino.

—Para el día 21 del presente mes ha sido fijada la boda de la señorita Esther Bryatenga, con el joven factor de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. con destino en esta estación don Toribio Marco Castellón.

Letras de luto

Esta mañana a las 10 y en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, se han celebrado misas por el eterno descanso del alma de la virtuosa señora que en vida fue doña Antonia Soler García, viuda de Blanco, viéndose con tal motivo el templo lleno de fieles.

Reiteramos nuestro pésame a su atribulada familia.

—Esta mañana en la Parroquia de Santa María de Gracia se ha celebrado solemne funeral en sufragio del alma del que era Catedrático de Física y Química de este Instituto don Enrique Treviño Secre.

Al religioso acto que ha sido costeado por el Instituto han asistido, el Claustro en pleno del mismo el profesorado de todas las Academias de la ciudad y numerosos fieles.

A su familia toda reiteramos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Enfermos

Se encuentran ligeramente enfermos don Francisco Blanco Soler y don Baltasar Blanco Valdivieso.

Le deseamos una pronta mejoría.

Cofac CORDIAL MATIER
Conforta y estimula el apetito.
Quiero lo prueba lo prueba por sus excelentes propiedades.
Rep. ecantante: Navarro—San Diego 17.

CASA PAMPLÓ

La Casa Pamplo, de Valencia, cuyo representante don Antonio Gosoll se encuentra en esta, viene exponiendo las últimas novedades recibidas en los salones del piso principal del Gran Hotel, de 9 a 1 y de 8 a 7.

Invitamos a las señoras de la distinguida sociedad de Cartagena a que visiten esta exposición, donde hallarán los últimos modelos de la temporada. Especialidad en equipos para novia.

DESDE MADRID

Sobre la última crisis

Desde hace años, se registran en la más o menos trascendentes en estos primeros días del último mes del año.

El postrer gabinete que presidió Sagasta cayó el 5 de Diciembre de 1902.

Casí en la misma fecha, dimitió el año siguiente don Raimundo P. Villaverde, sucediéndole Maura, que entonces presidió por vez primera el Consejo de Ministros y entró como consejero de la Corona en el Ministerio de la Gobernación el señor Sáenz Guerra.

Duró poco más de un año aquel Gabinete, pues en Diciembre dando votos al pavo y a los torrones de N. villa, fue sustituido por un gobierno Azárraga, del que formó parte don Juan de la Cierva.

En Junio del 905 se suicidaron los conservadores, votando con Maura a la cabeza, contra Villaverde; y su sucesor, Montero Rios, dimitió en los primeros días de Diciembre siguiente, sustituyéndole don Segismundo Moret.

La crisis de Dato en 1918 fue también en la primera semana de Diciembre; y Sánchez Guerra, por no ser menos y aún por ser más, ha hecho dos por la misma fecha.

Diríase que el pavo y el turrón ejercen una atracción irresistible.

Los liberales dicen que ahora el Poder se los ha metido en casa, como un huésped molesto e impertinente; pero la verdad es que ya se los hacia la boca agua.

Al nuevo Gobierno no nos parece procedente ponerle mala cara, ni recibirlo con malas palabras. Tenemos el triste presentimiento de que nos aguarda contadísimas ocasiones para el aplauso y muchas para la censura. El pavo conocido de él no es, que digamos, grandemente estimable. Y del nuevo, la justicia aconseja esperar el resultado. Ouncios lo las i tess, no sería, sin embargo, aventurado el juicio espropiario, pero será mejor conocer el fruto para palificar el árbol.

El cielo... bien cielo está. En las horas adversas para las personas y para las entidades es cuando más se evidencia la estimación o la enemiga que merecen. Estos conservadores, que no han sabido reñir su última batalla, sino que han entregado, después de un gesto poco varonil la fortaleza al enemigo, no inspiran a nadie un comentario de los que honran y ensalzan. Los que no han asistido a ese derrumbamiento de la conservaduría con satisfacción, han tenido para él y ante él un enorme y desdenoso bostezo, el de la indiferencia, que es todavía más insultante que el odio.

M. P. del R.

El "Dédalo"

Procedente de Barcelona es esperado de esta noche a mañana el buque parque de hidroaviones «Dédalo», el cual pasará enseguida al Arsenal, donde hará importantes reparaciones.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5'75 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA

Muralla del Mar, 58. Teléfono 847
CARTAGENA

Aproveche V. mi consejo

Visite las FERRETERIAS de

Pedro Sabater Hijo

Central

Aire 28 y San Miguel 2

Especialmente la Sección de

Bazar y Bateria de Cocina

Comprará

Bien Bueno Bonito y Barato

Para la Coronación de la Virgen de la Caridad

Con motivo de la próxima coronación de la Sma. Virgen de la Caridad, una señora de esta localidad, viuda, cuyo nombre desea no se publique, ha remitido a Madrid todas las joyas que fueron de su hijo para la confección de un corazón igual en tamaño a los existentes hoy, encargando sea fabricado todo de oro y con las piedras de dichas joyas, que son las siguientes:

- Una estrella de brillantes.
- Una media luna de diamantes.
- Un pendiente de brillantes y diamantes.
- Una pulsera de brillantes, rubíes, zafiros y medias perlas.
- Otra pulsera de brillantes, rubíes, zafiros y medias perlas.
- Un par de pendientes con siete brillantes.
- Un alfiler de oorbata con brillantes pequeños.
- Una pulsera barbada de oro.
- Un imperdible de oro con seis granitos.
- Seis sortijas con quince brillantes.
- Una sortija larguera con siete diamantes.
- Una sortija de filigrana de oro.
- Una sortija de tres brillantes.
- Una sortija, tres perlas y tres diamantes.
- Una sortija rosita de medias perlas.
- 250 gramos de oro, en diversos objetos.

Por la mano de obra y dos terceras partes de oro son necesarios para la total confección se pide por el joyero 4.750 pesetas calculándose el valor de las alhajas citadas en 15.000.

Con motivo de acercarse la fecha en que ha de ser coronada nuestra Patrona, se ruega a las personas que deseen contribuir con sus donativos a la construcción de la corona, los entreguen, en plazo breve, en las administraciones de los periódicos o en el despacho de la Rda. Superiora del Santo Hospital de Caridad, advirtiéndole que cualquier pedazo de oro, alhaja o dinero será admitido.

El Bar y Restaurant Ros

Desde el día 1.º se sirven carnes desde 75 pesetas los treinta cubiertos valederos por tres meses.

Especialidad en mariscos y pescados de todas clases. Servicio a la carta.

JUNTA

de protección a la infancia

Número premiado hoy

33

Teatro Principal

El concierto de mañana

Según tenemos dicho, mañana tarde a las seis se celebrará en este teatro el primer concierto de los que organiza la Delegación en Cartagena de la Asociación de Cultura Musical.

Este concierto estará a cargo del renombrado pianista Eduardo Erdmann, que ejecutará el siguiente programa:

- I Sonata en si bemol mayor... Mendelssohn Bartholdy.
- Allegro vivace. Scherzo. Allegro non troppo. Andante quasi allegretto. Allegro moderato.
- II Seis piezas del «Árbol de Navidad»... Franz Liszt.
 - a) Psalite.
 - b) Los pastores junto al pesebre.
 - c) Soberano (se enciende el árbol de Noel).
 - d) Berceuse (canción de cuna).
 - e) Antigua canción provenzal de Navidad.
- f) Campanas al atardecer. Nocturno en re menor mayor, op. 37... G. S. Hoff.

Le festin d'opéra... Oh. V. A. K. n. III Cuadros de una exposición... M. Musorgsk.

Paseo (Introducción)—Gnomus (paseo)—El vecchjo castello (paseo)—Tulleries.—Bydlo (paseo)—Balle de polkas en sus escarones.—Samuel Goldésberg y Schmutz (paseo).—El mercado de Limoges.—Otaconbas (con mortaja ligera mortas).—La cabaña sobre patas de gallina.—La puesta de los B. de Kief.
PIANO PLEYEL

El gran pianista ruso Eduardo Erdmann nació en Wenden (Liponia) el 5 de marzo de 1896. A los 6 años de edad comenzó a estudiar el piano. Cuando contaba trece años causó la admiración en un concurso de pianistas en Berlín, una vez terminados sus estudios en el Instituto, siendo su profesor Conrado Aborg, durante tres años.

En 1919 se presentó Erdmann por primera vez ante el público alemán, debutando en la Sociedad berlinesa de Música Moderna y despertando al punto la admiración no sólo como intérprete sino también como compositor. A partir de aquel instante, ha estado ocupado sin cesar en alto renombre, habiéndose distinguido de un modo muy singular como ejecutante de obras musicales contemporáneas. También es Erdmann un intérprete del de obras clásicas, por las que cuenta gran ventura.

NOTA.—Mañana de 11 a 1 podrá el socio retirar sus tarjetas en la quilla del teatro, para el concierto de la tarde.

El próximo concierto se celebrará mediado del corriente, con el concurso del genial guitarrista Andrés Segovia.